
議会報告会報告書 

開催日時 平成２７年８月４日（火）午後７時   終了：午後８時３２分 

開催場所 中奥公民館 ２階 和室 

対象団体 中奥地区町内会 

参加人数 ２２人 

班 構 成 Ａ班 
吉本 史宏、石地 宜一、安田 竹司、寺越 和洋 

吉田 郁夫、竹田 伸弘 

役割分担 

リーダー：竹田 

報告：当初予算・議会概要－竹田、主な事業（総務）－石地、（文福）－吉本 

   （産建）‐吉田、特別委員会（観光）‐安田、（定住）‐吉田 

市議会５月・７月会議概要‐寺越、手取川の濁水‐寺越 

（質疑応答） 

(質問１)  

旧かんぽの郷白山尾口の利活用について、最近市が取得した後に、金沢工業大学へ譲渡

するという説明だった。市が取得したときに、何か意図があったのではないか。取得価格

と譲渡価格は幾らか。 

(答 弁)  

当初は市が関与せずに日本郵政が一般公募で売却しようとしていたが、さまざまな出来

事が生じたため、一般公募ではなく売買したいのが本音だった。その当時、市は金沢工業

大学からかんぽの郷の利活用策について聞いていたらしく、日本郵政は自治体とであれば

直接売買ができるので、一度、市が取得して金沢工業大学に譲渡する形にすれば、スムー

ズにいくとのことだった。市の取得金額は、土地が 1,185万円、建物 4,314万 6,000円で、

合計して 5,499万 6,000円だった。金沢工業大学に譲渡するときには、現在電気も使って

いるので、電気代や雑費などを含めて約 5,800万円になった。 

 

(質問２) 

安全保障関連法案は戦争法案とも言われており、ある県では請願もしくは意見書を出し

たことを聞いた。白山市議会として、国に対して正していく必要があるのではないか。 

(答 弁) 

 さまざまな意見があるが、全体での議論はしていない。 

 

(質問３) 

 日本年金機構における年金情報の流出問題に関連して、マイナンバー制度の導入後に情

報の流出がないよう、白山市議会は行政のチェック機関としてチェックしてほしい。 

 (答 弁) 

現在のところ国から明確な情報がないが、きちんとチェックしていきたい。 

 

 

 

 



 

(質問４) 

 市内には多くの公共施設があるので、太陽光発電や風力などの再生可能エネルギーの設

備の設置は可能だと思う。広報では、市の建物に太陽光発電の設置は重くて難しいという

ことで、車庫の上に設置することを聞いている。例えば市役所の屋上や広い面積を有する

敷地をもっと活用すれば、再生可能エネルギーができるのではないか。 

(答 弁) 

改築された小・中学校には、太陽光や風力発電を設置している。これまでも議会では、

市役所での再生可能エネルギー設備の設置について、執行部と協議しており、今後も進め

ていきたい。なお、車庫の上での設置については確認したい。 

 

(質問５) 

一般家庭に置き換えて予算を説明していたが、歳入には貯金という項目がない。貯金す

ることや無駄を省くという考えはないのか。 

(答 弁) 

 基金はたくさんある。合併して厳しい財政といわれているが、財政面では県内で良好な

ほうだと思う。予算の余ったものについては、説明を受けている。 

 

(質問６) 

若宮公園は市民の憩いの場として、非常に有効活用されているが、損傷が激しくなって

いる。子供の遊具がある遊歩道には、大きな松の木が根上がりをしているため、子供たち

が走るたびにつまずいて怪我をしていることが多々ある。若宮八幡宮と公園の間の用水に

沿ってある竹垣もボロボロで、子供たちが近寄ると非常に危険である。また、その付近に

植えてあるソメイヨシノが枯れていて非常にみすぼらしい。市ではどこが管理し、今後ど

のような対策を考え、再整備する案があるのか。現場を視察してほしい。 

(答 弁) 

 市では公園緑地課が管理しており、全部の公園の管理費は約 3,000万円の予算で対応し

ている。今の指摘があったことを踏まえて、多くの市民が憩う場については、議会として

執行部に危険箇所をきちんと報告するなどで速やかに対応したい。 

 

 

 

備  考 

 

 

 

 

 


